
Cuestionan aeropuerto en Riviera Maya
I aeropuerto en la Riviera Maya podría tener un vuel
co a partir de los cuestionamientos en materia de

impacto ambiental
Rogelio Várela

Ya le he mencionado que será para marzo
cuando podría arrancarla licitación para cons
truir un aeropuerto alterno a la terminal de
Cancún toda vez que se fijen las reglas por
parte de la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes como de la Comisión Federal de
Competencia

Pues bien un aspecto que podría modificar
drásticamente no sólo los tiempos sino el lugar
donde estaría dicho aeropuerto es el ambiental

Y es que el Centro de Derecho Ambiental
Cenda que dirige Gustavo Alanís ha apro

vechado la visita de los grupos ambientalistas
a Cancún con motivo de la COP 16 para revi
sar el impacto de dicho proyecto

Como recordará fue el Cenda en los noven
ta uno de los organismos que dieron la batalla
para cuestionar la construcción de un muelle
de cruceros en Cancún que al final nunca se
realizó

Por lo pronto el organismo señala que la
construcción de un aeropuerto en la Riviera
Maya manifiesta irregularidades ya que los
estudios de impacto ambiental se han hecho
de manera parcial

Asimismo algunos criterios del Programa
de Ordenamiento Ecológico Local del munici
pio de Solidaridad fueron omitidos en la Au
torización de Impacto Ambiental de uno de
los caminos que conducirá al aeropuerto en
tre otros los relacionados con plantas de trata
miento manejo de lodos en plantas de trata
miento relleno y sitio de confinamiento de RP
estabilizados franja verde de 20 por ciento
para evitar la fragmentación de ecosistemas

conservar individuos arbóreos y palmares ori
ginales y nativos así como un programa de re
forestación de hasta mil 500 ejemplares por
hectárea

Y bueno para el Cenda la Evaluación de
Impacto Ambiental EIA del proyecto aero
portuario resultó ilegal y por lo tanto contra
ria a derecho ya que la ampliación presentada
es parte integral de un proyecto completo el
aeropuerto de Tulum De otra forma no se jus
tifica la ampliación de la carretera

Al presentar segmentado el proyecto las
autoridades buscan separar el estudio de im
pactos que deben ser analizados en su conjun
to ya que de esta forma no es posible cuantifi
car los impactos sinérgicos y acumulativos del
proyecto en su totalidad

Añada que el hecho de que e| proyecto sea
una ampliación no es justificación para seg
mentar el proyecto sobre todo las obras son
para un proyecto único aunque éstas sean de
infraestructura ya que al segmentarlas vuelve
nulo el procedimiento de EIA seguido ante ja
Semarnat pues no se valuó la totalidad de los
impactos que pueden ser causados por un ae
ropuerto en esa zona

Respecto de los criterios específicos que
regulan la UGA 1 del Programa de Ordena
miento Ecológico Local del municipio de Soli
daridad los cuales tienen que ser cumplidos
para poder autorizar el proyecto Ja Autoriza
ción de Impacto Ambiental es omisa en anali
zar los aplicables al mismo siendo éstos
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CE53 obligación de instalar planta de trata
miento —la cual no es considerada por el
proyecto— CE54 manejo de lodos de plan
ta de tratamiento CE67 relleno y sitio de
confinamiento de RP estabilizados CE78
franja verde de 20 por ciento para evitar la

fragmentación de ecosistemas —no está con
siderada— CE85 conservar los individuos
arbóreos y palmares originales y nativos
CE86 programa de reforestación de hasta

mil 500 ejemplares por hectárea
El Cenda concluye que al no haber revisado

que el proyecto fuera compatible con la totali
dad de los criterios y políticas aplicables no
debió entregar autorización al mismo a la SCT

Multiva recluta a Orta
Una entidad que sigue fortaleciendo su equi
po gerencial de cara a una mayor competen
cia en 2011 es grupo financiero Multiva que
tiene como mandamás a Olegario Vázquez
Aldir y que acaba de reclutar a Rodrigo Orta
Castañón para que se haga cargo déla direc
ción de Banca de Gobierno
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